

EL CONCISO.

N. XI.

4 quartos.

VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1850.

Señor Conciso.

Tres cosas conviene esencialmente que usted predique y encargue el cumplimiento, que son unidad, energía y desinterés, para acabar con tres vicios capitales que nos pierden, quales son, discordia, apatía y egoísmo. Para persuadir al ejercicio de aquellas virtudes y exterminar estos vicios, es menester que usted emplee libertad, zelo e imparcialidad. Nuestra enfermedad es curable, pero tal vez correrá riesgo la vida sino se le aplican cáusticos y mas cáusticos. ¿Está usted señor Conciso?

Una gavilla de ladrones nos acecha desde los pueblos de la costa: buscan dinero y sin él son perdidos. Dinero, dinero y mas dinero necesitamos para acabar con ellos: y pues quien lo tiene no lo dá y sin él tambien somos perdidos nosotros; ya vé usted....? ¿Está usted señor Conciso?

Guerra eterna á los insolentes egoistas, á los ambiciosos, á los díscolos, á los ineptos, á los cabilosos, á los usureros, á los intolerantes, á los débiles: guerra y mas guerra á los que todavía no han disminuido un plato de su mesa, á los que han erigido su fortuna sobre las ruinas de la patria: guerra y guerra sin fin á quien no contribuya á que todos formemos una sola familia socorriendonos mutuamente en nuestras necesidades, y todos segun sus posibles las de la patria. ? Está usted señor Conciso?

No andemos con lenitivos: Cortes, Cortes y Cortes convienen y pronto. ¿Está usted, señor Conciso? Pues agur y mandar á su amigo.

A. M. L.

DONATIVO PATRIÓTICO.

Varios sujetos han tenido el feliz pensamiento de abrir

una suscripción bajo el nombre de donativo patriótico, para proveer de las prendas de vestuario, monturas y armamento á la tropa capitaneada por el insigne defensor de la libertad de España el Coronel D. Juan Martín, conocido por el Empecinado, nombre de terror para los franceses y de gloria para los españoles.

La necesidad es extrema, y sería injusto creer que los habitantes de Cádiz necesitarán para socorrerla de las persuasiones del Conciso; y así solo trata de poner en noticia del público, que para dirigir la hechura y remonta de dichas prendas se han ofrecido voluntariamente D. Tomás Isturiz, D. Ildefonso Ruiz del Río y el Duque del Infantado, y para recibir los donativos de toda especie se ofrece D. Juan Robira, que vive frente del teatro número 22.

ANÉCDOTAS.

A pesar del aire serio que afecta Bonaparte y el respeto que procura inspirar, se notan muchas veces en su estilo y modales cosas mui pueriles. La primera vez que recibió una carta del emperador de Rusia, la enseñó en público con toda aquella alegría que muestra un niño á quien se le ha dado un caramelo: pero si en las cartas que recibe de los soberanos no se le trata con todos aquellos miramientos de que él se cree digno, se encoleriza y pega con quanto encuentra, y entonces los que andan á su lado se dicen al oído: „hoi no está accesible.“

Aunque Bonaparte no tiene religion, es sin embargo sumamente supersticioso, y dá mas crédito á las palabras de una vieja que diga la buena ventura, que al Evangelio. Maquiavelo es su guia en política y estudia la moral en el romance impío y licencioso del *Compere Mathieu*. Fiel á los principios maquiavélicos procura atraer á sus enemigos cuidando poco de sus amigos. Como Maximino Emperador romano, procura destruir á quantos le han conocido quando era de condicion oscura. Así pues, es mui mala recomendacion para con Bonaparte recordarle que se le ha co-

nocido anteriormente. Ha desterrado á dos primos suyos ⁵⁵ á la isla de Rhe, porque reclamaban de él los derechos de parentezco.

B U I T R A D A.

En un periódico extranjero se lee. „Suiza.= Berna 23 de junio.= En un distrito montañoso del país de los grisones ha ocurrido un suceso trágico y raro: un disforme buitre ha agarrado por las espaldas á un niño que estaba jugando, y se le ha llevado por los aires: la madre y los vecinos estuvieron oyendo por largo rato los gritos del desgraciado niño, cuyo paradero se ignora. (El Conciso puede jurar que no los ha oido.)

N O T I C I A S.

Rusia.= Petersburgo 3 de junio.= S. M. I. en atención al aumento considerable que ha tomado el precio de los víveres, ha señalado á los empleados en la policía de esta capital un aumento de sueldo. Tambien se ha aumentado el precio de los víveres para todos los demás empleados, pero no el sueldo: ya se ve... es mui natural atender con preferencia á los que mas se necesitan. ¡Miserable soberano el que se halla en el caso de dar tales preferencias á los empleados en la policía.

Roma.= Por un decreto de Bonaparte han sido suprimidos 32 obispados en los territorios de Roma y Trasimeno. Se queja en el decreto S. M. Corsa de que entre todos los obispos solo 14 han accedido á prestar juramento de obediencia y fidelidad. El hipócrita imperial califica la repugnancia de los demás de una oposición á los deberes que Jesucristo recomienda.

Londres 9 de agosto.= Se creía generalmente en Paris que la reunión de la dieta de Suecia no era mas que una farsa como tantas otras, pues Bonaparte ha declarado ya su voluntad de poner en aquel trono á quien en nada se aparte de su capricho. El actual rei de Suecia puede empezar ya á hacer su testamento.

Cataluña. De carta particular del 9 de agosto.= El descontento es general en Francia: no hai quien no hable mal de Bonaparte y de la guerra de España que consume la ju-

ventud de aquél imperio. Así lo aseguran 4 catalanes escapados de Marsella, quienes preguntados como han podido hacer un viage tan largo sin ser detenidos, dicen "que los paisanos mismos los diríjan y les decían por donde habían de pasar para no encontrarse con tropa: les daban de comer, cama y dinero.

Cádiz 14 de setiembre.= Porlier ha hecho una nueva expedicion. El tres de agosto desembarcó en Asturias entre Llamas y villa de Seda, y se dirigió á reunirse con el comandante Escandon, quien parece tiene 1300 hombres. El 28 y 29 ha desembarcado caballería inglesa en Lisboa. En Badajoz han entrado 200 hombres de tropas aliadas á reunirse con el exército de la izquierda. Las cartas de Sicilia hablan de un consejo de guerra tenido el 11 de julio por Murat y sus generales para resolverse el desembarco en Sicilia; prevaleció la negativa: de esta opinión fué el principe de Strongoli, á quien el general Berthier injurió de palabras de tal manera, que tiraron de la espada, y parece que Berthier salió herido: esta disension pasó á sus divisiones: las cuales se batieron una contra otra hasta la llegada de Murat: añaden que hubo 600 hombres de perdida. Escriben tambien que otra parte de la flota de Murat ha sido destruída.

Sebastiani que se dirigió orgullosamente al encuentro de Blake, se ha vuelto á su nido luego que observó las sabias disposiciones que este había tomado.

Las noticias del dia dan esperanzas mui favorables á la causa comun. El exército de la Romana continua en su dirección á Sevilla: ha cogido toda la guardia francesa que se hallaba en la venta del Chaparro, y parece haber tenido la misma suerte un cuerpo de 400 hombres que había salido de Sevilla. Si continua La-Romana felizmente en su expedicion, no seria extraño que las primeras noticias que recibiésemos fuesen las de su entrada en Sevilla.

En el condado de Niebla nos hemos apoderado del castillo de la Guardia, cogiendo la guarnicion enemiga de 300 hombres. El Conciso coloca estas noticias entre las que necesitan confirmacion, á pesar de que anda un ruz run de haber venido de oficio.